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Оценка заключения эксперта в разных видах судопроизводств, различными субъектами — эти 
вопросы являются многоаспектными и уже многие годы остаются предметом научной дискуссии. 
Статья посвящена научно-теоретическому и прикладному анализу вопроса об оценке заключения 
эксперта защитником. На основе анализа материалов судебной практики авторами дается оценка 
различных ситуаций, связанных с исключением из числа доказательств заключения эксперта. Пред-
лагаются определенные этапы оценки заключения эксперта как доказательства. Проведенное ис-
следование актуализирует вопрос о необходимости разработки научно обоснованных рекомендаций 
по оценке заключения эксперта защитником, развивает практическую значимость активной роли 
адвокатов-защитников в оценке судебной экспертизы. Сформулированные в статье выводы и предло-
жения могут быть использованы в научной деятельности, в разработке практических рекомендаций, 
в нормотворчестве при совершенствовании законодательства, регламентирующего вопросы оценки 
заключения эксперта.
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Being a multifaceted issue, the assessment of an expert’s statement in different types of legal proceedings 
by various institutions has been the subject of the scientific debate for many years. This article is devoted to the 
scientific-theoretical and applied analysis of the issue of assessing the expert’s statement by the defense lawyer. 
Based on the analysis of the materials of judicial practice, the authors assess various situations associated with the 
exclusion of the expert’s opinion from the evidence. Certain stages of assessing the expert’s opinion as evidence 
are proposed. The conducted research actualizes the necessity to develop scientifically based recommendations 
for assessing the expert’s statement by the defense lawyer, and develops the practical significance of the active 
role of defense lawyers in the assessment of forensic expertise. The conclusions and suggestions formulated 
in the article can be used in scientific activity, in the development of practical recommendations, and in rule-
making while improving the legislation governing the assessment of the expert’s opinion.
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